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□潍坊日报全媒体记者 郭超
  中国碳中和研究院副院长、北京东城紫金智能金融研
究院特殊资产实验室秘书长、中华环保联合会绿色金融研
究院副院长刘世平，30多年来一直在金融领域工作。作为
一名地地道道的潍坊人，虽离开故土几十年，刘世平却始
终心系家乡发展，怀有为家乡作贡献的强烈责任感和使命
感。作为全市推进高水平开放高质量招商引资暨第四届潍
坊发展大会受邀嘉宾，刘世平在接受本报记者采访时，说
出了在外游子的心声。
  刘世平离开家乡后，曾先后在银行、资产管理公司、
征信评级机构、金交所、民族智库等工作，具有丰富的实
践和理论经验。作为金融领域专家，他一直非常关心和支
持家乡的经济发展，是潍坊经济发展的见证者、实践者和
助推者。
  潍坊的山山水水，承载着无数游子的思念，也牵动着
游子的心，在刘世平心里是永远割舍不断的情结。在刘世
平看来，潍坊的特色产品、历史文化、发展变化等，充分

体现地域特点和文化元素，在提升自身品牌知名度的同
时，全面展现潍坊的城市特点。
  本届潍坊发展大会期间，刘世平实地走访了潍坊多家
企业，对各地的产业优势有了更加深刻的了解。潍坊积极
培育“专精特新”企业成长，既有一批龙头骨干企业带动
引领、稳定大局，更有众多“专精特新”中小企业开拓创
新、勠力前行，进一步增强了企业加快科技自立自强的信
心和决心。
  天更蓝、山更绿、水更清、环境更优美的背后，是我
市将绿色低碳高质量发展深深镌刻进城市基因的结果。
“近年来，潍坊聚焦绿色低碳高质量发展，在全省新旧动
能转换中坚定不移做好排头兵，奋力书写绿色低碳高质量
发展新篇章，取得令人瞩目的成绩，让在外游子感到特别
骄傲和自豪。”刘世平说。
  悠悠故乡情，拳拳赤子心。“大会的举办，架起在外
游子与家乡交流合作的桥梁，我们将一如既往地支持家乡
发展建设，让潍坊的明天更美好。”刘世平说。
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——— 访中国碳中和研究院副院长刘
世平

□潍坊日报社全媒体记者 于哲
  “接到家乡邀请的那一刻，我的心里充满了欣喜与激
动，这是家乡对我的信任。”作为全市推进高水平开放高
质量招商引资暨第四届潍坊发展大会受邀嘉宾，彭鑫至今
难忘接到邀请时的喜悦心情。
  彭鑫，潍坊人，中国中医科学院中医基础理论研究所
副研究员、中医学博士。多年以来，他致力于中医学方法
论、古代医家学术思想、传统养生保健等领域的研究和临
床工作，先后参与国家重点基础研究发展计划攻关、国家
科技部重大专项等课题，出版学术专著7部，发表学术论文
及养生保健类科普文章50余篇。
  自1998年赴京求学，彭鑫离开家乡已经26年。虽身在外
地，但他时刻关注着家乡的发展：“回馈家乡义不容辞，
我先后多次回到潍坊坐诊，并与很多潍坊中医药行业的专
家学者保持着密切的交流合作。”彭鑫介绍，借助大会召
开的契机，他已经与潍坊市中医药产业发展促进会开展深
入对接，双方就共同建设以潍坊中医药传统文化为主题的

中医文化展馆、打造中医药植物园等达成初步合作意向。
  近年来，潍坊中医药事业取得了长足发展，作为从潍
坊走出去的中医药行业人才，彭鑫表示为家乡感到无比的
骄傲与自豪：“潍坊中医药文化历史悠久，历代名医辈
出。特别是近年来，潍坊全面推进中医药事业发展，中医
药科技、教育工作成效显著，中医药文化建设亮点纷呈，
中医药产业蓬勃发展，各项工作不断迈上新台阶，我为家
乡的发展点赞。”
  对于参加全市推进高水平开放高质量招商引资暨第四
届潍坊发展大会，彭鑫表示：“这是一场凝心汇智、务实
笃行的大会，在广泛深入宣传潍坊的同时，把广大在外潍
坊人的智慧、力量召唤回家乡，共同为更好潍坊建设添砖
加瓦。希望潍坊能进一步出台相关政策措施，加大对中医
药行业发展的支持力度，打造更多属于潍坊的中医药行业
品牌。下一步，我将进一步发挥我的行业优势，做好家乡
发展的‘宣传员’‘服务员’，为潍坊中医药事业的传承
与发展贡献力量。”
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——— 访中国中医科学院中医基础理
论研究所副研究员、中医学博士
彭鑫

□潍坊日报社全媒体记者 赵春晖
  “潍坊农耕历史非常悠久，农业技术领先，农业产业
化程度高，多年来一直有‘全国农业看山东，山东农业看
潍坊’之说，我深深为家乡感到骄傲，也很希望尽我所
能，为家乡的农业现代化发展贡献力量。”4月2日，全市
推进高水平开放高质量招商引资暨第四届潍坊发展大会受
邀嘉宾吴文良如是说。
  吴文良是潍坊昌邑人，目前是中国农业大学资源与环
境学院生态学教授、博士生导师、生态学科负责人、农业
生态研究所所长，主要研究方向为生态农业、富硒农业、
区域农业、绿色有机食品、农业科技园区、观光农业、粮
食持续超高产等。
  1979年，吴文良考入山东农学院（今山东农业大学），
自此离开了家乡。不过，家乡的美好记忆，始终深深印刻
在他心里。吴文良说，他至今还记得，小时候和小伙伴们
一起在田野里放风筝、看大雁、追野兔的场景，那种感觉
非常美好。他觉得后来自己能够取得一些成绩，离不开家
乡这片热土的滋养。
  后来，随着工作时间越来越长，吴文良对家乡的认识
日益加深，与家乡的联系也变得更加紧密。吴文良笑着
说，他主要从事农业农村相关研究工作，而家乡潍坊是全
国闻名的农业大市。可以说，家乡给他发挥自己毕生所学
提供了非常广阔的舞台。
  最近几年，吴文良与潍坊的很多农业企业有深入的
合作，努力帮助这些农业企业走好高质量发展之路。其

中，推动家乡的生态农业发展，是他工作的重中之重。
吴文良表示，目前他和很多农业专家正在潍坊推广生态
农业优质高产“四位一体”技术，今年春节后他就在寿
光参与组织了一个为期两天的培训交流会。生态农业优
质高产“四位一体”技术是一项立足于中国传统农业、
传统文化的生态种植技术，能够从整体上把握作物与生
长环境的关系，主要采用天然物料、强调物质循环利用
和能量的合理流动，继承了传统农业技术和传统文化的
精华，也发扬了现代农业的科技优势，达到优质高产、
培肥土壤、改善环境的效果，既是生态农业落地的正确
选择与技术保证，也是生态优先和社会经济效益的保
证，更是解决目前农业发展过程中面临的很多问题的良
方。今年开春以来这一技术先后在寿光的韭菜、葡萄等
果菜上开始示范。
  此次受邀回潍坊参会，吴文良在参加各项会议的同
时，还计划去寿光市、坊子区等地走访调研，帮助当地一
些农业企业开展土壤生态修复，为发展生态农业探路。
“潍坊市作为农业产业化的发源地，目前正在加快由农业
大市向农业强市跨越，并着力探索乡村振兴齐鲁样板的
‘潍坊路径’，奋力打造乡村振兴齐鲁样板先行区。我认
为，大力推广生态农业是实现这个目标非常重要的一条路
径。”吴文良说，未来他和自己的团队将进一步加强与潍
坊相关农业企业的合作，逐步完善生态农业优质高产“四
位一体”技术，为潍坊培养更多生态农业实操能力强的带
头人，助力潍坊生态农业发展步伐走得更快更稳。
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——— 访中国农业大学资源与环境学
院生态学教授、农业生态研究所所
长吴文良
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——— 访北京青州企业商会会长、北
京赛微电子股份有限公司董事长兼
总经理杨云春

□潍坊日报社全媒体记者 赵春晖
  “家乡是我的根，无论我走得多远、飞得多高，家乡
都是我心心念念牵挂着的地方，是我竭尽全力想要回报的
地方。”4月2日，全市推进高水平开放高质量招商引资暨
第四届潍坊发展大会受邀嘉宾杨云春说。
  杨云春是潍坊青州人，是我国导航定位领域的专家，
国家级人才项目入选者，俄罗斯工程院外籍院士，现任北
京青州企业商会会长、北京赛微电子股份有限公司董事长
兼总经理。多年来，杨云春一直与家乡保持着非常密切的
联系，并以自己的实际行动，努力助推家乡高质量发展。
  怀着建设家乡、发展家乡的心愿，自2017年以来，杨云
春在青州经济开发区投资建设耐威智能航空产业园，其内
分布有无人机研发和生产、机载相控阵雷达生产、氮化镓
制造等诸多业态，项目全部投产达效后，近期可实现产值
过10亿元。同时，杨云春还抓住了通用航空装备和无人机
高速发展的机遇期，计划在青州落地耐威航电产业园，建
设高质量碳纤维量产工厂，为多种机型的教练机、运动飞
机和直升机进行批量代工生产，前景非常广阔。

  说起与家乡的密切合作，杨云春打心底认为潍坊是一
片创新创业的热土，这里不但有深厚的历史文化底蕴，而
且有雄厚的制造业基础，营商环境非常好，非常适合投资
兴业。“我在家乡创办企业已经这么多年了，在这方面比
较有发言权。家乡在政策扶持、人才引进、流程简化方面
都给我们提供了非常大的帮助，基本实现了‘有事马上
办，无事不打扰’，为我们企业开拓发展提供了坚强保
障。”杨云春说。
  这次回来参会，杨云春还有一个重要身份，那就是北
京青州企业商会会长。杨云春表示，商会内的企业涵盖了
智能航空机电、医疗健康、房地产、互联网金融、工程建
设、文化传媒、体育产业、生态农业、教育培训等多种产
业，这些产业都与家乡有非常宽广的合作空间，这些在外
游子更是潍坊这座城市无形中的宝贵财富。
  杨云春表示，未来他将努力把北京青州企业商会做大做
强做出特色，凝聚青商在京力量，配合家乡经济建设，带动更
多企业家来潍坊走一走、看一看，带动更多好项目落地潍坊，
为家乡吸纳更多人才，为潍坊高质量发展多作贡献。


